

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts
Id. atrasado 10

HORAS DE DESPACHO

Redacción: Desde las cuatro de la madrugada á las nueve de la noche.
Administración: Desde las siete de la mañana á las diez de la noche.

Teléfono núm. 27

Oficinas: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

Coll de Sóller

Carta abierta

Nuestro querido amigo y corresponsal en Sóller don Jaime Torrens pidió á don José Rullán datos geológicos sobre la constitución del Coll de Sóller, á propósito de la construcción del túnel para el Ferrocarril Palma-Sóller.

He aquí la contestación del veterano y querido maestro que envía el señor Torrens y que gustosísimos publicamos.

Sr. D. Jaime Torrens

Querido amigo: En contestación á tu carta en la que me pedías algo referente á la época en que se levantó el Coll de Sóller, la edad que tiene el monte y los materiales que se encontrarán en su perforación para construir el túnel, voy á darte cuatro datos, que tenía hace tiempo recopilados, y que me ha costado mucho trabajo encontrar, pues á causa de mis achaques físicos, ha sido necesario, como tu sabes, valerme de manos ajenas.

Aunque en Geología todo es opinable, tal como se presentan las cosas el Coll de Sóller se levantó á principios de la época cuaternaria.

Parece que el calor central, terminada la época terciaria, rompió la costra de la tierra formando chorros, ó sean volcanes silenciosos de materia cradente, cuyo empuje levantaba la superficie de la tierra en algunos puntos hasta formar altísimos montes.

Este fenómeno fué general en todo el globo, y en Mallorca de un modo tan considerable que motivó el relieve que forma la actual cordillera del Norte, dejando la isla en la forma de un buque varado en medio del Mediterráneo, tumbado sobre la parte de ababor, con la proa hundida en los abismos de la Alifabera de Alcudia y la quilla coada sobre los últimos terrenos de la época primaria en los pueblos de Estalenchs y de Andraitx.

En Sóller, parece que al levantar el Puig Mayor este se partió por en medio y despidió un bloque que forma un pedáneo de más de setecientos metros de altura, sobre el cual existe ahora el pedáneo de Munnaber y cuya cima fué llenada toda por la roca eruptiva.

Parece que la Sierra de Alfábia y el Teix, en el punto donde se halla el Coll de Sóller, estaban ya separados al principio de la era terciaria y que toda la cordillera estaba ya emergida mucho antes de empezar la época terciaria.

El Coll, pues, es un monte formado de una gran parte de roca eruptiva que salió de encmedio de la falla que forman los dos montes circunvecinos y está es la única manera como puede explicarse la formación del Coll de Sóller.

En mis recreaciones geológicas, busqué durante largo tiempo una fórmula material que, traducida en números, me diese lo que me preguntabas. Al fin la encontré en el Torrent de Pareys y puestas los términos en regla de proporción me dieron por cuarto término el número 30 mil; de modo que el Coll de Sóller que, en mi concepto es gemelo del referido torrente, cuenta la friolera de 30 mil Abriles y si tratáramos de ajustar la cuenta con instrumentos matemáticos tal vez alcanzaría aun mayor edad.

Respecto á tu pregunta qué materiales encontrarán en la perforación del túnel? podría contestarla diciendo, que salvo en las entradas que, visiblemente presentan el material de que se componen, lo demás es roca eruptiva; pero con esto quedarías poco satisfecho, pues comprendo que deseas saber algo más, que ahí va.

En la parte de Sóller, desde luego tendrá que perforarse un grueso macizo de conglomerado formado por grandes cantos, piedra y arena, unido todo con cemento de cal. En algunos puntos aparecerán balsas de tierra que harán necesaria la mampostería. Pasado este material, que será bastante largo porque el túnel costea mucho tiempo al torrente, se hallará un terreno de color ferruginoso mezclado con piedras calizas de diferente magnitud y después empezará á encontrarse la roca eruptiva que no cesará hasta cerca de la cuspide del Coll; pero como esta roca, cuando ha estado mucho tiempo bajo la acción de la humedad queda convertida en arcilla, muy dura de penetrar en la perforación, vendrá transformado en arcilla ferruginosa en todo el trayecto indicado, á causa de la humedad que le comunican la multitud de fuentes que circulan sobre el Coll que mira á Sóller y vierten sus aguas en el torrente.

Llegado á la cuspide del Coll aparecerá un bloque de sulfato de cal, ó sea de yeso, que puede ser tenga algunos centenares de metros de espesor.

Estudiada la otra parte del Coll que mira á Palma, se hallarán los mismos materiales pero en forma diferente. Desde luego tendrá que demostrarse una cantidad considerable de conglomerado, ó sea de lapí, como aquí decimos, idéntico al que ya hemos visto en la parte de Sóller.

Después se presentará un macizo de yeso que no será de mucha extensión; vendrá otra vez el conglomerado calizo y á este seguirá la roca eruptiva has-

ta el macizo de yeso que hemos dejado á la cuspide del Coll.

Aquí empero la roca eruptiva se presentará en forma de piedra muy dura, de colores muy variados y muy apropiada para jaspes. Estos son los materiales que tendrán que demostrarse en la perforación del Coll.

Como la arcilla se presentará en un estado durísimo, la parte del túnel en ella construido ofrecerá un techo sólido y elegante que con el tiempo se convertirá en piedra, de modo que nuestro túnel, apesar de la variedad de materiales será sólido y elegante, ó, en términos más claros, bueno y barato.

Dentro de los indicados materiales eruptivos que siempre suelen ir acompañados de grandes bloques de yeso, como proceden del centro de la tierra en su salida pasando por las capas de tierra primaria, arrastran consigo los materiales que en la misma se encuentran; y como en los terrenos primarios se halla casi todos los minerales de metal, puede ser muy bien que dentro de la roca eruptiva se hallase minera es de plomo, plata, cobre y hasta de oro. ¿Te ries? Bien podría ser.

Respecto del cobre, en la cordillera de roca eruptiva que se halla en Sóller partiendo del Coll de Borrassá hasta el pedáneo de Moncaire se han explotado ya en diferentes ocasiones varias minas de cobre y recuerdo haber visto un pedazo de este metal que era de una riqueza extremada.

Estas minas ó yacimientos son difíciles de explotar, porque las obras han de hacerse valiéndose de pozos y ofrecen dificultades que á veces son insuperables, teniendo que abandonar las minas cuando más probabilidades ofrecen de un buen filón. Y como en la perforación del túnel no sería lo mismo, te aseguro que si aparecieran dichos minerales á una profundidad tan considerable apesar de esto, ofrecerían una explotación abundante y rica.

El calor que se experimentará al llegar á la mitad del túnel no excederá de los cuarenta grados centígrados, que modificados por la ventilación artificial para conservar la vida de los trabajadores, no impedirá el trabajo.

El carbón de piedra sólo existe en los terrenos de sedimento y por tanto no puede existir en ningún punto del Coll de Sóller.

Tampoco se hallará en dicha perforación maanial alguno, porque la multitud de fuentes que circulan en la vertiente de Sóller no se aperibirán del taladro porque la arcilla eruptiva no filtra el agua. La Sierra vierte las aguas de lluvia que recibe á la font de s'Olla y el Teix las vierte en la Sala Verda. De modo que á no ser á las entradas del túnel no se hallará filtración alguna.

Los terrenos colindantes á la vía en la parte de Sóller y cercanos á la entrada del túnel podrían mejorarse mucho si sus propietarios les repartiesen una fuerte cantidad de arcilla eruptiva que, como tiene una pequeña cantidad de hierro, serviría como abono para dichos terrenos, mejorando de esta manera sus fincas que bastante lo necesitan; porque el suelo peca por demasiado arenoso.

Aquí tienes, amigo Torrens, mi modo de pensar referente á tus preguntas y termino esta carta que lleva por fecha el 3 de Junio de 1907, día en que una brigada de operarios catalanes en la parte de Sóller y otra de aragoneses en la parte de Buñola habrán empezado las obras de perforación del túnel mayor denominado de la Sierra de Alfábia.

JOSÉ RULLÁN FEBRO.
Sóller 8 de Junio de 1907.

CRÓNICAS MENUDAS

Antes no te cases.

La mujer debe seguir al marido.

Estas hermosas palabras que no sé si son de la Epistola de San Pablo, pero que están escritas en la Biblia, acaban de ser objeto de una interesante controversia.

Recuerda el lector que dos señores de Algaida apostaron sobre su capacidad de llegar á Palma tirando de un carro cargado con 10 quintales. Pues, bien ahora ha dado este margen á otra apuesta más original.

En una taberna, hablando de esto, se me ha contado que un individuo, también de Algaida tomó cartas en el asunto:

—Pues yo os digo que esto no es nada, en comparación con lo que hacemos mi mujer y yo.

—¿Qué es lo extraordinario que hacen V. y su mujer?

—Apuesto tanto (no recuerdo la cantidad) á que con mis fuerzas y las tuyas llevamos á Palma el carro de los diez quintales.

—Apostado, apostado.

Y dejando á la concurrencia en la expectación del alarde de fuerza matrimonial, se va á su casa el hombre y le dice á su cara mitad:

—Mira, mujercita; entre tú y yo vamos á ganar una apuesta importante: se trata de que me ayudes á tirar de un carro; poca cosa, diez quintales, hasta Palma.

—¿Yo tirar de un carro? ¿Te has vuelto loco?

—No, pero has de hacerlo, porque le he apostado.

—Pues yo no lo hago.

—Mira que soy tu marido y puedo obligarte á obedecer.

—La potestad marital no incluye eso de hacer de caballería.

Se armó la primera disputa sobre los derechos y deberes de cada uno de los cónyuges, hasta que resolvieron venir á Palma á consultar el caso con un abogado.

Ignoro la jurisprudencia que hay sentada sobre el particular, pero, lectora, antes no te cases, si quieres un buen consejo, mira con quién lo haces y te evitarás disputas sobre el yugo.... matrimonial.

E. O.

lecturas y comentarios

Un club original.—La exposición de Tokio Los Reyes por la noche.

El Club antisupersticioso establecido en Filadelfia, celebra todos los años un banquete en el cual se pronuncian discursos contra las supersticiones. En la última «uchipanda» trató de combatir el miedo á la muerte y á la fatalidad, valiéndose de medios capaces de hacer morir á los supersticiosos.

El Gobierno japonés se propone celebrar una gran exposición, que se verificará en Tokio en 1912.

Las cláusulas que sirven de base para el certamen son las siguientes:

Duración.—La Exposición se abrirá el 1.º de Abril de 1912 cuando estén en plena florececencia los cerezos, y se cerrará el 31 de Octubre del mismo año al comenzar la de los crisantemos.

Gastos los que hará el Gobierno central serán próximamente de unos 10 millones de yens. A éstos hay que sumar los que tendrá que hacer la Municipalidad y Prefectura de Tokio, las demas Prefecturas y los Gobiernos de los nuevos territorios, que nunca bajarán de 20 millones de yens.

Naturaleza.—Organizada por el Gobierno, será una gran Exposición, como no ha habido hasta ahora entre el Japon. Aunque no tiene el nombre de internacional, el Gobierno tiene el firme propósito de que lo sea esencialmente y será organizada en gran escala a fin de invitar á los Gobiernos y particulares de todos los países.

Extensión.—Tendrá unos 3 millones tsudai (260 areas), y el terreno ocupado por los edificios y palacios de la Exposición será de unos 36,000 teubs (30 areas, próximamente).

No hay dicha completa. Ser Rey cuando no se pensaba serlo, ser recibido en París con gran júbilo; respirar alegría, satisfacción, no es una felicidad?

Y sin embargo, un Rey como Haskón no puede realizar ni un pequeño capricho nocturno.

El lunes pasado, Haskón VII, Rey de Noruega, había regresado, antes de las doce, de la comida dada en su honor en el Eliseo.

Claro el cielo, fresca la noche, sintió el deseo de respirar al aire libre. Poco después de media noche, de chaqueta con un canotier de paja blanca; abandonó sus habitaciones y evitando la escalera principal, donde aún se encontraban chambelanes, delegados del protocolo y ujieres entró en un go corredor que le llevó a una escalera que da a un patio interior del ministerio. De repente, un agente de policía en encuentro y le dice:

—No se pasa.

No se pasa, es la orden. Si desea desahogar, acuda al comandante militar del palacio.

El Rey no insiste; varía de rumbo y atraviesa las oficinas.

Allí fue un soldado de la Guardia republicana quien le salió al paso y la escena anterior volvió a reproducirse.

Disgustado, algo nervioso, el Monarca prisionero volvió a sus habitaciones.

Al día siguiente, por la mañana dirigió su aventura. El capitán Debeugny, comandante militar del palacio, despus de consultar a sus jefes, se presenta al Rey y le entrega, bajo sobre, la contraseña, el santo y seña para circular por la casa y una autorización para salir de ella.

El Rey sonrió, dá las gracias y hace un ademán que parecía significar:

—¡Ya es algo tarde!

ARGOS.

PARCHES «COSMOS»

Reuma.—El eléctrico rojo.

Catarro.—El eléctrico blanco.

Nervios.—El parche sin pilas.

Representante en Palma: Domingo Durán, Jaime II, 26 y Cestos, 18 y 20.

Entre nieblas

Cuento

Durante el verano último pasé con mi mujer y mis hijos unas semanas en los montes de Sjonja; instalado en un molino pintorescamente situado en uno de los muchos valles que forman el encanto de aquel paisaje. Tras de las montañas que protegían nuestro silencioso refugio, se extendía la frontera de Bohemia; nos veíamos libres de rieles y de silbidos de locomotoras.

Una mañana, después de haber pasado yo una noche de insomnio que me hacía anhelar la llegada del día y la luz del sol, al mirar por la ventana, tuve la desagradable sorpresa de ver los abetos de delante de la casa envueltos en neblina, como en densos velos grises, y alzarse más allá una verdadera pared de nieblas, al parecer impenetrables. Al poco rato empezó á llover; fué una de esas lluvias tranquilas, constantes, pero suaves y cálidas á la vez, de modo que la atmósfera permaneció templada. El suelo, resecado durante la última semana por los ardientes rayos del sol, despedía un denso vaho que al subir se unía á la neblina que caía, de modo que cielo y tierra parecían unidos por algo tangible.

Hacia las diez cesó un poco la lluvia y, no pudiendo resistir más al deseo de salir, me envolví en mi capote, tomé un recio baston y me despedí de mi mujer, que con cariñosa solicitud y haciendo caso omiso de mis protestas me puso el almuerzo en uno de los bolsillos.

Comencé, pues, mi extraña caminata. La neblina era tan espesa, que no me fué posible distinguir siquiera los abetos del otro lado del arroyo. Sabía que allí empezaba el bosque; mis ojos, sin embargo, se hallaban incapacitados para comprobarlo. Mi camino conducía adelante en línea recta; nada parecía tan fácil como seguir semejante ruta; no obstante, comprendí al poco rato que era difícil, casi imposible realizar mi propósito, pues á menudo, pensando haber adelantado en línea recta, me encontraba cerca del arroyo donde tierras arbolillos y arbustos de todas clases cubrían un suave declive. También el riachuelo parecía dispuesto á confundirme. Siguiendo el curso de la carretera, sus limpidas aguas solían saltar jugueteando por encima de las piedras y rocas que cubren el fondo de su lecho y aún cuando en algún sitio se escondía á la vista detrás de una roca, el oído jamás deja de percibir su suave murmullo. Pero aquella mañana parecía haber cambiado hasta su curso, pues momentos hubo en los cuales no fué posible percibir la más ligera señal de su existencia, y otros en que sus aguas engrosadas por las lluvias pasaban con estrepitoso bramido por entre las rocas.

El paseo empezó á hacerse un poco pesado, y con un suspiro de satisfacción vi, por fin, extenderse ante mi vista la pradera que separaba el camino vecinal, que yo había seguido hasta entonces, de la carretera real que vá de Dresde á Teplitz. La gente del pueblo llama á aquella pradera la de los espectros y prefiere dar una vuelta para no tener que atravesarla; pero yo, libre de supersticiones, que eché en aquél mar de neblinas y observé hasta con gusto las figuras extravagantes, fantásticas, que ésta iba formando en torno mio.

Al llegar á la ancha carretera pude adelantar con paso firme siguiendo montañas arriba el rastro que las ruedas de un carro habían dejado impreso en el suelo ablandado por la lluvia. La hermosa vía describe en este punto un ancho semicírculo, viéndose en el fondo el valle á la sazón escondido á mis miradas por la densísima niebla. No pude resistir á la tentación de adelantar más y mas en el solitario camino hasta llegar al punto donde este se interna en este bosque, que siempre me había producido una impresión casi solemne, como si entre sus espesuras hubiese de descubrir el templo arruinado de una «divinidad» olvidada.

Caminé, pues, algún tiempo entre los altísimos abetos, que por cierto apenas podían distinguirse, cuando de repente resonaron en mis oídos una serie de sonidos, una corta melodía al parecer, interrumpida á cada momento y repetida tan pronto en voz alta como en voz baja, sostenidos los tonos largamente ó cortados á capricho. Me recordaba vagamente las melancólicas melodías eslavas. Y no tardé en oír este canto más de cerca, seguido del rumor de unos pasos duros y pesados, hasta que por fin, abriéndose la niebla delante de mí, vi pasar un joven alto, robusto, cuyas ropas muy deterioradas denunciaron al trabajador. Sostenía con una mano una fuerte rama de haya que trataba de recortar con un cuchillo y su canto se elevaba ó se apaciguaba á medida que el cuchillo le obedecía ó no. Tan absorto parecía en su trabajo, que por poco hubiera pasado por mi lado sin darse cuenta de mi presencia. Sin embargo, en el último instante me dirigió una mirada y un cambio repentino se operó en su actitud. Al venir por la carretera su porte era erguido, casi imperioso, y de repente, al dirigirse hacia mí, su cuerpo parecía doblarse y quitándose el mugriento sombrero, me dijo, con

humilde ademán y voz plañidera: «Señor, ¿sabe usted, señor, si está muy lejos aun Dresde?»

El encuentro no me pareció muy agradable, y poniéndome en marcha, contesté brevemente: «Dresde? Puede que diste de siete á ocho horas, pero á hora y media de aquí empieza el ferrocarril; fácilmente lo alcanzarás usted.»

Mas el «cheque» (conoció su nacionalidad por el dialecto) corrió tras de mí.

—Señor—dijo de nuevo—, señor, no tengo dinero para tomar el tren.—Y siguió la vieja canción: un pobre vidriero que tenía mujer é hijos, que no encontraba trabajo en Teplitz y se había puesto en marcha para ver si podía ganar un pedazo de pan en Dresde. Yo llevé la mano al bolsillo para darle una limosna á fin de librarme así de su inoportuna compañía, cuando con la rapidez del rayo pasó por mi mente la idea de que el hombre no esperaba otra cosa que poermee arrancar el portamonedas, pues la ocasión y el lugar no podían ser mas favorables á semejante intento. Al mismo tiempo observé que en el bohemo se había operado un gran cambio en pocos momentos. Con un gesto rápido volvió á encasquetarse su mugriento sombrero y abandonando poco á poco su actitud humilde, se irguió impetuosamente. Tambien los ojos perdieron su mirada plañidera y brillaron con siniestro fuego. Su misma voz aunque no la levantó mucho, parecía henchida de profundo rencor cuando con acento ronco y casi imperioso me dijo: —Yo... yo quiero coger el tren de Dresde, pero...

Y clavándose de repente en la cara su mirada fulgurante, continuó:—Señor, ¿acaso es justo que haya gente tan rica y otros tan pobres como un perro? Señor, ¿es justo esto?

Y repetí en tono mas imperioso aun:—Señor, ¿es justo?

Esto era un reto, era la lucha. Yo la acepté.

En estos momentos el hombre tal vez se hubiera contentado aun con una limosna algo mas crecida ó en el peor caso me hubiera arrancado de las manos el portamonedas poniéndose en fuga. Pero por mas que la reflexión me aconsejaba acabar la fiesta en paz, me sentía impelido por el imperioso deseo de no ceder á la intimidación, y con este propósito volví á adquirir al instante la serenidad que por momentos había perdido.

La situación era crítica. El bohemo, alto, fornido, me era muy superior en fuerzas. Comprendí que no haría uso del pequeño cuchillo que tenía aun entre sus dedos, pero no me cabía duda de que sus manos anchas, nervudas, tortadas por el aire y el sol, me agarrarían sin compasión, y que yo solo podría oponerle muy débil defensa. Mi derecha permanecía aun en el bolsillo, de donde había querido sacar el portamonedas, y un instante pensé dejarla allí á fin de hacer creer al hombre que guardaba una arma. Pero en seguida me pareció bajo y necio semejante subterfugio y acabé por retirar la mano vacia. Mi contrario había observado ávidamente cada uno de mis movimientos y al observar que mi mano no empuñaba arma alguna, la tensión que estaba pintada en su rostro se trocó en una expresión de feroz alegría.

Cuando mas se acercaba el momento decisivo, mas calmado me sentí. Y hasta se apoderó de mí la idea de que yo no era mas que un espectador en la escena que había de desarrollarse y mas que temor sentía curiosidad por ver de qué modo prepararía el bohemo el primer ataque.

El hombre, por de pronto, se quedó con la mirada clavada en el suelo. De vez en cuando levantaba la faz para echar una mirada oblicua, y cada vez se cerraban convulsivamente sus torcidas manos, pero cada vez también volvían á abrirse éstas y con una imprecación murmurada entre dientes caía de nuevo la cabeza sobre el pecho. Comprendí, pues, que mi salvación dependía de que aguantase firme la mirada del bohemo hasta que llegase á dominarle. Y lo logré. He aquí que empezó una lucha enconada, no cuerpo á cuerpo, pues los combatientes no se movían de su sitio, sino de miradas; los ojos del uno buscaban ávidamente y con expresión iracunda los del otro para obligarle á bajar la vista. Transcurrían así segundos ó minutos? No lo sé; solo comprendí que se efectuaba una poderosa concentración de todas mis fuerzas vitales y á poco comprendí que la victoria sería mía.

Entonces impacé á hablar, con mucha calma, pero con gran seriedad al mismo tiempo. Mi voz, no obstante, temblaba ligeramente.

—Vd. no cogerá el dinero que llevo conmigo—le dije—por mas que pudiera, pues Vd. es mas fuerte que yo. Pero no lo hará, ni lo querrá hacer, ¿no es verdad?

Una oleada de sangre subió á la cara del hombre; pero luego palideciendo, contestó:—No.—Dió un hondo suspiro y echó á andar. Solo se volvió para preguntarme:—¿Es éste el camino de Dresde?

—Sí—contesté yo—por allí se vá á Dresde, y obediendo á un repentino impulso me puse á su lado.—Es también mi camino; me vuelvo,—le dije.— Me echó una mirada de extrañeza, y

sin decir nada hizo una señal afirmativa con la cabeza. Me llamó la atención el andar pesadísimo, casi vaciando de mi compañero; de lejos le hubiera tomado por un hombre ebrio. También, observándole á hurtadillas, vi como en su cara se dibujaba mas y mas un gran cansancio. Una vez preguntó en voz baja:—¿Está lejos aun el pueblo?

—Hora y media, le respondí.

Un hondo suspiro salió de su pecho y su andar pareció moderarse un poco. De vez en cuando arrancaba a guna ramita de los arbustos que bordeaban el camino, y se comía las bayas. Pero de repente echó al suelo el bastón que llevaba y apretándose la frente con un ademán de desesperación indescriptible, gimió con voz casi apagada:—¡Señor, señor, tengo hambre!

Esta exclamación me heló la sangre. ¡Dios mio, Dios mio!, pensé enojado conmigo mismo por no haber presumido esta posibilidad, y con afán busqué en mis bolsillos algo que comer. En efecto, di con el paquetito que contenía el almuerzo y lo ofrecí al bohemo. Al ver el pan reflejaron sus ojos una expresión tal de júbilo, que me afectó en gran manera. Hincó los dientes en la comida y las lágrimas que caían de sus ojos humedecieron el primer bocado. Le volví la espalda, esperando que acabase.

Sucedió esto muy pronto, y al proseguir nuestro camino se mostró mas comunicativo. Confesó ingenuamente que en Esseg le habían despedido por revoltoso, y que tampoco en Viena ni en Teplitz había podido encontrar trabajo, por mas que se fuese considerado como un obrero hábil en su oficio, pero que por fortuna el cuento de mujer é hijos no era verdad; con ello había querido hacer mas impresión en mi ánimo; que había atravesado los montes de la Bohemia y que, careciendo de recursos no había comido desde unos días acá, puesto que le había repugnado pedir limosna en los pocos cortijos aislados que á su paso encontraba. Todo esto me lo contaba intercalando apóstrofes nada benévolas para los fabricantes y con frases en las cuales traslucía tanto rencor, que apenas podía quedarme duda respecto de su filiación política. Al hablar de la miseria y del hambre sufridas, pintó con frases entrecortadas, pero sumamente gráficas, la desesperación que había embargado su ánimo. Le dejé hablar, interrumpiéndole raras veces con una ú otra observación.

Al llegar á la pradera de los espectros, nuestros caminos se separaron. Hablando parecía mi compañero haber olvidado su situación apremiante y que dó como sorprendido al ponerle yo en la mano una moneda que bastaba para adquirir pasaje hasta Dresde y aun para preservarle del hambre durante unos días. De ningún modo quiso aceptarla, hasta que yo le dije:—No comprendo por qué se empeña en rehusar. ¿Qué importancia tiene esto, al fin y al cabo, entre camaradas que han hecho juntos una larga caminata; entre hombres; entre iguales?

Así le pareció bien.—Sí—contestó—entre hombres, entre iguales; así está bien.—Y nos separamos después de un fuerte apretón de manos.

Al seguir yo luego mi camino á orillas del riachuelo hacia el molino, me sentía poco á poco poseído de una extraña pesadez, cuya causa no podía atribuir solo al creciente calor. Me sentía agobiado como si hubiese sostenido enconada lucha y comprendí que no podría hacer frente por segunda vez á agresión alguna.

Andando así ensimismado en mis pensamientos, me sorprendió de repente el ruido como de un salto desde la orilla opuesta del riachuelo y de pasos apresurados.—Será otra vez para mí—pensé con sobresalto, y me preparé ya para huir, cuando de entre la niebla salió un gran pedreguero que se me acercó ladrando, pero al mismo tiempo oí la voz amiga del guardabosque que gritaba:—¡Abajo, Waldmams, abajo!

Por fin había encontrado un buen gua.

P. A. BEYERLEIN.

PALMA

Ha sido nombrado agente de Vigilancia con destino á la Delegación del Gobierno en Mahón don Francisco Orfila Fuster.

La semana próxima es esperada en esta ciudad la señora del Gobernador Civil señor Irarrazabal y sus cinco hijas.

He aquí el programa de la velada que se celebrará esta noche en La Democracia Balear.

Conferencia por la señorita doña Antonia Mateu, Directora de la Banda Vitaliani sobre el tema: «El Esperanto y la música como lenguaje universal.»

Primera parte.—1.º Monólogo por el señor Mozer.—2.º Monólogo por el señor Martí.—3.º Romanzo por un señor tenor.—Y 4.º Duo «El Sor» para guitarra, por los señores Vich y Fuster.

Segunda parte.—1.º «Un buen grupo», poesía recitada por el señor Crespo y la señorita Pomar.—2.º Romanza por el señor Vázquez.—3.º pieza para

piano ejecutada por el niño Jaime Roig hijo del profesor don Antonio.—Y 4.º Duo «El Sor» para guitarra por los señores Vich y Fuster.

Ayer al abrir los dependientes una tienda de la calle del Conquistador hallaron en su interior colgado el cadáver del dueño.

El suicida dejó escrita una carta despidiéndose de la familia y otra para el juez dándole cuenta de su determinación.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Felanig se halla expuesto al público á efectos de reclamación el pliego de condiciones para la subasta de las obras de construcción de un nuevo cementerio.

El vapor «Isleño» que llegó ayer de Alicante fué portador de 700 cabezas de ganado lanar, para el abasto público de esta ciudad.

Habiendo finido el plazo de cobranza voluntaria sobre el arbitrio de Bicicletas se expedirán licencias de Circulación sin recargo, hasta el día 15 del corriente y sobre «Carros y vehículos de transporte con muelles» hasta el día 30 del actual.

En el vapor «Isleño» llegaron ayer de Alicante entre otros, el Marqués de Lepa, el teniente de marina señor Delgado, el conocido industrial don Juan Oliver, doña Encarnación Fuentes, don José Roig, don Miguel Bernat, don Antonio Pa'em y don Luis Roiz.

Ayer debía celebrarse en la Diputación Provincial la subasta para el arrendamiento del Teatro Principal para el bienio 1907-1909.

A pesar de ser la segunda subasta, no pudo verificarse, como la anterior por falta de licitadores.

La Diputación puede ahora disponer el arriendo de dicho coliseo por administración.

El lunes á las doce se reunirá en sesión la Excma. Diputación Provincial.

La policía ha encerrado en el depósito de Capuchinos á un muchacho que se había fagado hace cuatro ó cinco días de su hogar paterno, que lo tiene en esta ciudad.

En el vapor «Miramar» marcharon ayer tarde á Barcelona la señora del General Gobernador acompañada de su hija, Juan Castelló, doña Dolores Serra é hija, doña Concha Iglesias, don Félix Pons, don Miguel Moll, don Ramón Ballet, don Gaspar Moner, don Lorenzo Cerdá, don Domingo Riergut, don Pedro Ros, don Ramón Ferragut y don Miguel Moragues y nuestro amigo y colaborador don Mario Verdaguer.

El capitán general del Departamento de Cartagena, ha aprobado la sentencia dictada por el consejo de guerra y marina celebrado en esta ciudad contra seis tripulantes del vapor «Belver» que se declararon en huelga, cuando la huelga marítima de este puerto.

Por ella se les condena á servir seis meses á bordo de un barco de guerra.

El «Boletín Oficial» publicará en breve la convocatoria señalando el plazo de un mes para que los aspirantes á oposiciones á la plaza de Rectora de la Crianza presenten sus solicitudes documentadas.

Las condiciones que se requieren son: ser españoles y personas que hayan tenido buena fama y costumbres, gozar de buena salud pero no tengan defecto físico que se preste al ridículo; ser mayores de 25 años; tener el título de Maestra y que sean solteras ó viudas sin hijos ó que teniendo los no estén á su cuidado.

Formarán el Tribunal, dos señores concejales de la Comisión de Fomento, tres profesores de 1.ª enseñanza y dos maestras titulares.

El haber de 600 pesetas anuales y los emolumentos que se determinan en el Reglamento del citado establecimiento, que se hallan de manifiesto en el mismo.

A partir de la publicación de dicha convocatoria, podrán, como dijimos, las aspirantes copiar el formulario que ha de servir para las oposiciones en la Secretaría del Ayuntamiento.

El señor Juez de Instrucción del Este en la Habana, cita á los que se crean con derecho á la herencia de Antonio Bosch Gómez, que falleció en aquella ciudad el día 14 de Octubre de 1905, para que en el plazo de 30 días hagan prevaecer sus derechos.

El día 18 del actual tendrá efecto en el Cuartel de Caballería la subasta para la venta del fiemo de los caballos del Escudrón.

Los gastos de las obras verificadas por administración en los edificios provinciales durante el finido mes de Mayo asciende á 1.535'25 pesetas en la siguiente forma:

Casa Palacio de la Diputación 35'21 pesetas.—Hospital, 99'63 pesetas.—Manicomio del exconvento de Jesús, 275'54 pesetas.—Iglesia del Hospital, 283'38 pesetas.—Inclusa, 94'70, pesetas.—Casa Consulado, 747'19.

Ya saben las más elegante jóvenes: que los barros, pecas y manchas de la cara y manos desaparecen á los pocos días de usar como tónico el AGUA OXIGENADA, de J. Sureda Lliteras, Brossa, 9, Palma de Mallorca.

FOTOGRAFIA Desde el viernes se halla abierta en el edificio conocido por el Catalá del Paseo del Borne, la de E. Garcia, Suursal de la acreditada casa de los señores A. y E. F. Diis Napoleón, de Barcelona.

El acta de Ibiza

He aquí el fragmento de la sesión del Congreso en lo que se trató del acta de Ibiza:

Se pone á discusión un voto particular.

Lo defiende el señor Lopez Ballesteros, quien manifiesta que, aunque sabe de antemano que no prosperará el citado voto, tiene el deber de conciencia de defenderlo, por entender que el candidato que aparece como triunfante lo ha sido porque se ha falseado el sufragio.

Pide la gravedad del acta. El señor Salvatella le contesta, en nombre de la Comisión.

Impugna el voto particular. Dice que la Comisión, después de estudiar todos los antecedentes, ha adquirido el convencimiento de que el triunfo del señor Tur y Palau es indiscutible, y por tanto de todo punto legítima su proclamación, en contra del señor Garjo, cuya votación fué inferior á la de aquél.

Con datos irrefutables demuestra que no ha existido falsedad del sufragio, y que las certificaciones presentadas por el señor Garjo no tienen fuerza alguna probatoria.

Añade que una certificación presentada por el señor Garjo, para demostrar que estaba falsificada, se ha averiguado, por medio de informe pericial, que la raspadura estaba hecha después de escribir sobre el papel, y no antes, como afirmaba dicho señor.

Pide que por un señor secretario se lea á la Cámara dicho informe pericial. Hecha la pregunta, se acuerda no leerlo.

Queda desechado este voto particular, y se aprueba el dictamen, proclamando al señor Tur y Palau.

Audiencia Causa por resistencia y desobediencia.

A las once y media de la mañana de ayer se reunió el Tribunal de Derecho para ver y fallar en juicio oral publico la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra José Domínguez, acusado del delito de resistencia y desobediencia.

Representó al ministerio público el abogado Fiscal sustituto don Jaime Muntaser.

La acusación privada estuvo á cargo del abogado don José Felin. Defendió al procesado el abogado don Damian Bannasar.

Abierto el juicio se procedió al examen del procesado, quien afirmó que en la madrugada del día 5 de Agosto del año último pasando por un camino que separa las fincas de Puntiró y Es Caracol fué detenido por un sujeto que al principio no conocía, pero que después vio que era un guarda jurado; que este le intimó á que le entregara la escopeta á lo que se resistió; que en su vista el guarda se abalanzó contra él para quitarle la escopeta y se agarraron.

Que llevaba una licencia de caza que creía no caducaba hasta fines de Agosto, si bien después se hizo observar que había caducado el 28 de Julio.

Que no trató de agredir al guarda jurado y si defenderla escopeta, puesto que no había cazado en el predio Puntiró ni estuvo en dicha finca.

Negó que agrediera al guarda ni le amenazara.

Comparecieron los guarda jurados Antonio Ferrer y Juan Coll, quienes relataron el hecho como el procesado, afirmando además el primero que fué amenazado por el procesado.

Terminado el periodo de las pruebas el señor Fiscal modifica sus conclusiones provisionales en el sentido de considerar la falta por infracción de la ley de caza accidental.

La acusación se conforma con las acusaciones del señor Fiscal.

Este apoya sus conclusiones en la declaración del procesado y pidió para éste la pena de 2 meses y un día de arresto mayor, pago de costas, multa de 250 pesetas por el delito de resistencia y la multa de 50 pesetas por la infracción á la ley de caza.

La acusación privada hizo una relación de los hechos para demostrar la culpabilidad del procesado para el que pidió igual pena que la pedida por el señor Fiscal.

La defensa sostuvo la inocuidad de su defendido, pues la resistencia que opuso era justificada puesto que no estaba en el vedado al darle la voz de oír ni haber entrado en él.

Se extendió en otras consideraciones y solicitó de la Sala una sentencia absolutoria.

Señalamiento Para el lunes próximo está señalada la vista en juicio por Jurados de la causa seguida por el Juzgado de la Catedral contra Josefa Ballester y Victoria Pascual, sobre aborto.

Representará al Ministerio público el abogado fiscal sustituto señor Pascual, defendiendo á las procesadas los abogados don Luis Martí y don Antonio Rosselló y Gomez. La vista será á puerta cerrada.

Notas agrícolas

Concurso internacional de maquinaria Agrícola En Palermo, durante el otoño próximo, se celebrará un concurso internacional de máquinas de tracción mecánica propias para el cultivo de los viñedos.

Las reglas á que ha de sujetarse dicho concurso se expresan en una circular de la dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, inserta en la Gaceta.

Las solicitudes de admisión al concurso se recibirán en dicha dirección hasta el 16 de Septiembre próximo, y las máquinas que en el figurán habrán de hallarse en Palacio el 10 de Octubre á lo sumo.

Las máquinas admitidas al concurso habrán de servir para descalzar las viñas haciendo fosos ó surcos de 0'15 metros de profundidad al menos, con su hermosos de 0'15 metros de profundidad al menos, en terrenos duros, entre filas distantes entre sí 1'20 á 2 metros. Las mismas máquinas habrán de servir para llevar á cabo entre dichas filas trabajos de allanamiento, de binazón y de escarda. Los trabajos se verificarán en viñedos que tengan una pendiente no mayor del 30 por 100. Serán preferidas las máquinas automáticas capaces de trabajar entre filas menos distantes y ea pendiente mayor que la expresada.

Habrá un premio consistente en un diploma de honor y 10.000 liras. El ministerio de Agricultura, Industria y Comercio adquirirá dos máquinas del sistema premiado.

Notas del Mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Procedente de Argel llegó por la mañana, el vapor «Miramar», conduciendo 63 pasajeros.

De Ibiza y Alicante llegó á las siete de la mañana el vapor correo «Isleño», siendo portador de la correspondencia carga y 13 pasajeros.

—A las seis y media de la tarde zarpó para Barcelona, el vapor correo «Miramar», llevando la valija carga y pasajero.

—Con cargamento de tomates, llegó el laud «San Pablo», procedente de Gandía.

—En la Comandancia de Marina quedaron despachados los siguientes buques:

—Con cargamento de madera aserrada y otros efectos, la polacra goleta «Lareño» para Valencia.

—Los laudes «San Sebastián» y «N. S. del Carmen», para Gandía con lastre.

—El vapor inglés «Erevest», para Huelva con lastre.

—Para Barcelona la polacra goleta «Joven Luisa», con carga general.

—Con cargamento de carbón de cok, la balandra «Maria Luisa», para Barcelona.

CULTOS

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Nicolas en honra del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las seis y tres cuartos oficio matinal, á las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Eliseo de La Victoria; capuchino; por la tarde á las cuatro los actos de coro, Trisagio, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M. Empiezan en el Socorro dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: A las siete y media, misa de Comunión general con plática para los asociados y devotos del Divino Corazón; á las nueve y media se dirá la misa de exposición de S. D. M.; á las diez Misa mayor solemne con sermón que predicará el R. P. José Cantarell, O. S. A.; terminado el oficio habrá una misa rezada, por la tarde á las siete Rosario, Trisagio, sermón por el R. P. A. Moreno, ejercicio de Sagrado Corazón, Bendición y reserva.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don José Miralles, canónigo archivero.

En Santa Eulalia, á las siete y media misa de Comunión general para las Hijas de Maria, y por la noche la vista mensual con exposición del Santísimo y sermón.

En San Cayetano, fiesta dedicada á los Sagrados Corazones de Jesús y de Maria: A las siete misa de Comunión general para las asociadas; á las diez y media se expondrá el Santísimo y comenzará la Misa mayor á la que asistirá celebrando de medio Pontifical el Rvdo. é Ilmo. señor Obispo para inaugurar en este día solemnemente el altar reformado y el nuevo pavimento de la iglesia. Sera cantada la Misa por la Capilla de Santa Sicilia y predicará el M. I. señor don Mateo Rotger, exánigo. Todo el día estará expuesto el Santísimo Sacramento y al anochecer habrá Rosario, conclusión del Triduo y reserva solemne precedida de Te Deum.

En la Merea, la fiesta del Corpus: A las siete y media misa de Comunión general; á las diez se pondrá de manifiesto S. D. M., que lo estará todo el día; acto seguido se cantará Tercia y la solemne Misa coral del Maestro don Nicolas Bonin, Pbro., predicando en la misa el R. don Miguél Maura, Rector del Seminario; por la tarde á las siete se continuará la novena del Santísimo, y luego Trisagio y solemne procesión de reserva.

En San Francisco, á las siete Comunión general para los pobres socorridos con las limosnas del Pan de San Antonio; terminada esta, en la iglesia de la Hermandad se repartirán á dichos pobres bonos de pan y arroz; por la noche continuación de la novena.

En las Reparadoras, empezará la solemne novena que las asociadas dedican á su Patrona Nuestra Señora del Sagrado Corazón. Todos los días á las seis de la tarde, estación mayor, Rosario, ejercicio de la novena con sermón por el M. I. señor don José Alabern, Arcipreste de Manresa, terminando con la Bendición y reserva de S. D. M.

En la Anunciación (Hospital) el décimo día de Quincenario en honor de la Sangre preciosa de Jesucristo, con sermón por el R. P. Eliseo de La Victoria, capuchino.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en el Socorro dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis. Habrá misas de cinco á

ocho y media, á las diez y á las once; por la tarde á las siete Rosario, Trisagio, sermón por el R. P. Venceslao Perez, ejercicio del Sagrado Corazón, Bendición y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de la Salud, en San Miguel, (Privilegiada).

Santorial Hoy.—El Purísimo Corazón de la Virgen Maria y Santos Primo y Feliciano, mártires. Mañana.—Santa Margarita reina de Escocia y san Timoteo, obispo.

ESTADÍSTICA

Nacimientos Del día 27 al 31 de Mayo.—Varones 14.—Hembras 6.

Matrimonios Día 27.—Don Jose Planas Mulet con doña Maria Martorell Paris. Día 28.—Ninguno. Día 29.—Don Agustín Cardell Pujol con doña Francisca Campo de Arbe y Garcia. Día 30.—Ninguno. Día 31.—Ninguno.

Funciones Día 27.—Arnaldo Garau y Busquets, 68 años, casado, Hospital, erisipela.—Antonio Cerda y Moya 23 años, soltero Hospital, tuberculosis.—Margarita Expósito, 16 dias, Inclusa, debilidad congénita.

Día 28.—Jaime Simó y Mas, 74 años casado, c. [Fabrica, infección reumática.—Pedro Lozano Vaquera 66 años, Hospital, anemia.—Salvador Vidal Juan, 14 meses, c. Monseraat, angina.—Procopio Cañellas Mas, 18 meses, Término, bronco-pneumonia.

Día 29.—Francisco de Urdapilleta y de Samperna, 66 años, soltero, Génova, alcoholismo crónico.—Gabriela Beltran y Matas, 68 años viuda, c. Diez, lesión cardíaca.

Día 30.—José Ramis Mascará 69 años casado. Hospital enteró colitis crónica.—Juan Matas Mir, 51 años, casado, c. Santa Cristo, asistolia. Día 31.—Ninguno.

Telegramas

Opinion de Vega de Armijo sobre el proyecto municipal y electoral.

Madrid 8 á las 11'15 El marqués de la Vega de Armijo hablando sobre la reforma de la administración local y electoral, ha manifestado que cree que el proyecto leído ayer en el Congreso reformando la ley municipal, es regresivo y anticonstitucional con la creación de alcaldes corregidores.

Con respecto á la nueva reforma electoral, dice el marqués de la Vega de Armijo que las elecciones indirectas es un medio hipórita para la negación del derecho de sufragio.

Ciudades destruidas.—Mensaje del presidente Castro.

Madrid 8 á las 11'15 Bombay.—Un furioso ciclón ha destruido completamente las ciudades de Kurra-che y Caracas.

No se tienen noticias de desgracias personales. El Presidente de la República de Venezuela señor Castro ha leído el Mensaje en la sesión de apertura del Congreso, en el cual consigna que promete pagar la deuda exterior.

La lectura de dicho documento ha producido buena impresión en la Cámara.

Francia en la Conferencia de la Haya.—La Comisión de azucareros. Madrid 8 á las 11'30 Paris.—Dicen que Francia ha declarado que en la Conferencia de la Haya observará igual actitud que la adoptada por Bruselas en anteriores Conferencias.

La comisión internacional permanente de azucareros se ha declarado incompetente para examinar y resolver respecto á la denuncia del convenio que hace Inglaterra.

La Asamblea integrista Madrid 8 á las 13 En la reunión celebrada por la Asamblea integrista para designar la jefatura del partido, se acordó nombrar un Directorio y dar al partido un caracter esencialmente regionalista.

Hoy, en una nueva reunión se tratará del asunto del periódico órgano del partido.

Una petición de los ganaderos.—Viaje de los Reyes. Madrid 8 á las 13'40 La Asociación de ganaderos

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR 1.ª SECCION—Preparación completa para CARRERAS MILITARES Y CIVILES 2.ª SECCION—Cursos de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios por el grado. 3.ª SECCION—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán)—Dibujo. SE ADMITEN INTERNOS.—OBISPO, 13.

SE ACABA DE RECIBIR EN LA ANTIGUA CASA LASSALLE SAN NICOLAS 29 y 31 un riquísimo surtido de molduras para cuadros, procedentes de la casa Weysser de Colonia.—Ofrece además una numerosa colección de fotografías, fotografías, etc., etc.—MAPA de Baleares en hojas, carpeta y sobre tela; á 1'50, 2 y 4 pts. Gran establecimiento de óptica y aparatos de física. SAN NICOLAS, 29 y 31

EPISODIOS NACIONALES LA DE LOS TRISTES DESTINOS POR BENITO PEREZ GALDÓS Se vende al precio de 2 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.

ha pedido al ministro de Fomento, señor Gonzalez Beauda, los terrenos de la Moncloa para establecer una exposición permanente de ganados. Los Reyes marcharán á la Granja del 12 al 14 de los corrientes.

Manifestaciones del señor Maura sobre sus reformas. Madrid 8 á las 14'25 El señor Maura al salir de Palacio después de haber despachado con S. M. el Rey, habló con los periodistas que le esperaban para recoger impresiones.

Dijoles el señor Maura que confia que el país juzgará favorablemente la labor del Gobierno encaminada á la total reforma de los servicios públicos cuya necesidad es indiscutible.

Los periodistas advirtieron al señor Maura que según se decía los solidarios no estaban satisfechos con los proyectos de administración local y provincial leídos en el Congreso, contestando el señor Maura que los solidarios seguramente no conocen á fondo dichos proyectos, pues cuando los estudien con detención, verán que dichos proyectos contienen reformas útiles é interesantes para todas las regiones.

Entonces, añadió el señor Maura, hablaremos del asunto, confiando en que los solidarios rectificarán su primera impresión.

Próximos proyectos de Enseñanza.—Cumplimentando á los Reyes. Madrid 8 á las 14'25 El ministro de Instrucción pública, señor Sampedro prepara una serie de proyectos relacionados con la enseñanza y reformando algunos de los actuales servicios de su departamento.

El presidente del Congreso, señor Dato, ha cumplimentado á los Reyes.

También les cumplimentaron el presidente del Tribunal Supremo de Justicia y el cardenal-obispo de Barcelona monseñor Casañas.

Este marcha mañana á Barcelona.

Gracias al Rey.—Entre-gua de un cuadro. Madrid 8 á las 14'25 Los organizadores de la Exposición de automóviles dieron las gracias á S. M. el Rey por el brillante resultado que ha ofrecido la Exposición y al mismo tiempo hicieron entrega á S. M. de un precioso cuadro de Martínez Cubells alusivo al acto de la Exposición.

Una circular del señor Lacierva.—No hay disgustos. Madrid 8 á las 15 El señor Lacierva ha manifestado á los periodistas que en la circular dirigida á los gobernadores prohibiendo manifestaciones públicas con motivo de la conducta que siga el Tribunal que preside la vista de la causa sobre el atentado regio, se refiere la prohibición á antes de la publicación de la sentencia que dic-

tará la Audiencia, y que después se circunscriban á los preceptos de la ley como se autorizaron las manifestaciones con motivo de la detención de anarquistas en Monjuich y en otros casos análogos.

El ministro ha negado además que existan disgustos entre el señor Ossa y el señor Urzaiz, ex-ministro y diputado de la mayoría.

Infante indispuerto.—Junta táctica militar. Madrid 8 á las 14'40 El infante don Fernando se encuentra algo delicado del estómago, marchando una temporada á Munich acompañado de la infanta Teresa, con objeto de restablecerse de su indisposición.

Se ha reunido la Junta táctica militar bajo la presidencia del infante don Carlos.

Mencheta (De nuestro corresponsal especial) Un relevo.—Nuestros representantes en Cortes á favor de los tripulantes de la «Isleña». Madrid 8 á las 16'40 En el próximo mes de Agosto será relevado el Comandante del cañonero «Nueva España» por terminar el tiempo de su mando, siendo sustituido por el teniente de navio don José Gonzalez Billón.

Los diputados á Cortes señores Conde de Salent, Soefas y los senadores Sres. Servera y marqués de la Torre, han visitado al subsecretario del ministerio de Marina para interesarse á favor de la tripulación de los vapores de la «Isleña Marítima» condenada por los tribunales militares á consecuencia de la huelga de hace tres años.

De la entrevista con el subsecretario han sacado nuestros representantes muy buena impresión.

ESPECTÁCULOS Principal Función para hoy á las cuatro.—El Genio Alegre. A las ocho y media.—El Abolengo y Bodas de Plata.

AVISO IMPORTANTE Desde la publicación del presente anuncio, se avisa á los señores propietarios de perres, que todos los que transiten sin el correspondiente collar y bozal provisto de la placa de arbitrios que señalan las ordenanzas municipales serán recogidos y llevados al depósito de Tirador y bajo apercibimiento de la correspondiente multa que señala la ley. Palma 7 Junio 1907.—El Contratista

HELADOS El dueño de la acreditada «Horchatería Moderna», que se hallaba instalada en la esquina de la calle de Palacio, participa á su numerosa clientela y al público en general que en el antiguo CAFE MAHONES, Plaza Mayor, se encontrarán de varias clases y con especial esmero, sirviéndose además leche helada y los granizados, con pajitas.

Puertas de acero onduladas CONSTRUCTORES AGUSI, MARCET Y CARBONELL BARCELONA Para su venta: Cerrajería de BOSCH, Oimos, 148, Palma. Tipo lit. de Amengual y Muntaner